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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Аэропорт Диксона прекратил прием самолетов из-за состояния взлетно-посадочной 
полосы 
  В Красноярском крае аэропорт поселка Диксон прекратил прием самолетов из-за 
неудовлетворительного состояния взлетно-посадочной полосы. Как сообщили 
корреспонденту «ФедералПресс» сегодня, 22 апреля, в пресс-службе администрации 
Таймырского района края, связь с поселком будут осуществлять вертолеты авиакомпании 
«Таймыр». 

«Из-за невозможности дальнейшей эксплуатации взлетно-посадочной полосы 
аэропорта Диксон ГП КК «КрасАвиа» прекратит выполнять пассажирские перевозки 
самолетами по маршруту Норильск – Диксон, и далее к работе приступят вертолеты Ми-8МТВ 
ОАО «Авиакомпания «Таймыр», – заявили в пресс-службе.  

Как сообщал ранее «ФедералПресс», проблемы с сообщение у Диксона возникли в 
прошлом году. 16 сентября местный аэропорт был закрыт из-за аварийного состояния 
взлетно-посадочной полосы. Власти организовали временную доставку пассажиров морскими 
судами и вертолетами. 

Краевое правительство заявило о намерении провести госэкспертизу проектно-сметной 
документации на ремонт полосы Диксона. На это будет потрачено порядка 250 млн рублей. 

                      «ФедералПресс» 
 
Флаг Универсиады-2013 добрался до поселка Хатанга на Таймыре 

Путешественники, отправившиеся «По следам Полярных экспедиций», достигли первой 
точки своего четырехмесячного маршрута – поселка Хатанга. Из поселка флаг Универсиады-
2013 был доставлен на снегоходе в поселок Катырык, который находится в 180 км от города. 

Участники экспедиции за дни пребывания в поселке наградили победителей Хатангской 
лиги КВН и приняли участие в лыжной спартакиаде «Хатанга». 

К 8 апреля этого года смельчаки, стартовавшие из Казани 1 апреля, проехали на 
автомобиле вместе со своими собаками уже более трех тысяч километров. 

Напомним, что группа казанских путешественников отправилась в экспедицию в самую 
северную точку Российской материковой части Арктики. В планах - установить флаг 
Универсиады 2013 в самых знаковых местах по ходу маршрута. Также участники экспедиции 
постараются отыскать безымянный остров, который впоследствии будет назван в честь 
Универсиады 2013. 

«Казань» 
 

Глава Таймыра выступил в Совете Федерации 
Глава Таймыра Сергей Батурин принял участие в очередном заседании Совета по 

местному самоуправлению при Председателе Совета Федерации Российской Федерации на 
тему «Полномочия органов местного самоуправления в сфере землепользования и 
градостроительства: проблемы законодательного регулирования и реализации». В своем 
докладе он отметил, что, учитывая огромную территорию Российской Федерации, 
географические и климатические особенности ее регионов, территориальное планирование 
для нашей страны играет огромную роль. Именно на его основе выстраивается планирование 
бюджетных инвестиций в объекты капитального строительства государственной и 
муниципальной собственности, выстраиваются долгосрочные планы органов государственной 
власти и местного самоуправления. 

По мнению Сергея Батурина, многие проблемы реализации законодательства в сфере 
градостроительства и землепользования на уровне муниципального образования уже не раз 
обсуждались, в том числе и на общероссийских правовых форумах. «Возможно, я повторюсь, 
- сказал Глава Таймыра, - однако нам бы хотелось озвучить те вопросы, решение которых 
может быть интересно всем муниципалитетам». 

Из важнейших вопросов, требующих решения, Сергей Батурин назвал следующие: 
необходимость разграничения полномочий органов местного самоуправления 
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муниципальных  районов и поселений в области градостроительства и землепользования; 
невнятные контрольные полномочия органов местного самоуправления в области 
землепользования; сроки, отведенные для подготовки документов территориального 
планирования; отсутствие норм проектирования в условиях Крайнего Севера. 

В заключение Глава Таймыра отметил, что в последнее время на федеральном уровне 
наблюдается определенная тенденция: при растущих полномочиях органов местного 
самоуправления финансовые источники на их реализацию не предусматриваются, и это 
общая проблема российского законодательства. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские улицы и дворы освобождают от снега. 

Специалистами комитета ЖКХ Администрации города в ежедневном режиме 
контролируется выполнение обязательств, предусмотренных муниципальными контрактами 
на обслуживание улично-дорожной сети. По данным комитета ЖКХ, подрядными 
организациями за апрель текущего года с улиц, дорог и дворовых территорий Дудинки 
вывезено более 20-ти тысяч кубометров снега. Производственным объединением «Эколог» в 
течение апреля убрано 16020 кубометров снега, за последнюю неделю – 4110 кубометров. 
Фактические объёмы снега, убранного силами ОАО «Таймырбыт» составили: 6884 
кубометров за 25 дней месяца, 3024 кубометров –  в период с 18 по 25 апреля.   Согласно 
графику производства работ по очистке дворовых территорий, представленному 
управляющей организацией ОАО «Таймырбыт» Администрации Дудинки, в ближашие три дня 
основные усилия будут сосредоточены во дворах  домов 3, 5 на улице Дудинской,  домах 1, 
1А, 5  на улице Щорса.   

"Таймырский Телеграф" 
 
В порту Дудинка началась активная подготовка к межнавигационному периоду 

Заполярный филиал ОАО «ГМК «Норильский никель» совместно с Заполярным 
транспортным филиалом, который управляет Дудинским морским портом (Красноярский 
край), ведут активную подготовку к паводковому периоду. С  1 апреля, когда стартовала 
подготовка к паводковому сезону, с подтопляемых территорий порта на склады Заполярного 
филиала вывезено более 17 тыс. тонн материально-технических ресурсов, говорится в 
сообщении компании. 

К 15 мая 2011 года с прилегающих территорий порта необходимо вывезти более 60 
тыс. тонн оборудования, стройматериалов, горюче-смазочных материалов и др. Это 
необходимо для обеспечения бесперебойной работы всех переделов Заполярного филиала 
компании в межнавигационные период, который, по практике прошлых лет, длится не менее 
месяца. Отметим, что в 2010 году из-за высоких уровней воды на реке Енисей причалы 
Дудинского морского порта с отметкой 8 метров были затоплены. 

«Portnews» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Назначен начальник Норильского местного гарнизона 
Начальником Норильского местного гарнизона назначен командир войсковой части 

№96453 Александр Колчин. Об этом в пятницу ИА "Таймырский Телеграф" сообщил 
начальник отдела военного комиссариата Красноярского края по городам Норильск и 
Дудинка, Усть-Енисейского, Хатангскому, Хатангскому и Диксонскому районам Валерий 
Нестеров. 

Приказ о назначении Иркутского территориального гарнизона вступил в силу 11 апреля. 21 
апреля состоялось первое рабочее совещание с командирами частей гарнизона. По словам 
Нестерова, командир Норильского гарнизона не назначался в течение года. 

"Таймырский Телеграф" 
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Аномально теплая погода продержится в Норильске еще неделю 
Аномально теплая погода в Норильске продержится еще неделю. Об этом ИА "Таймырский 

Телеграф" в пятницу сообщила начальник отдела обеспечения народного хозяйства 
Государственного учреждения Красноярска ЦГМС–Р Таймырского филиала Мария Корина. 

В выходные к северному городу подойдет циклон с Юго-запада. Он сохранит теплую 
погоду. В выходные прогнозируют осадки в виде мокрого снега и дождя.  

"До 28 апреля температура воздуха будут около 0 градусов. Ветер будет менять 
направление с юго-восточного на восточное. Его сила будет умеренной. В некоторые дни 
ожидают затишье", – рассказала Корина. 

Как ранее сообщилось, аномальная теплая погода в Норильске установилась15 апреля. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Горячая вода с запахом нефтепродуктов соответствует СанПиН 

В Норильске горячая вода соответствует СанПиН. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" в 
пятницу сообщил заместитель начальника территориального отдела управления 
Роспотребнадзора по Красноярскому краю в городе Норильске Олег Копытов. 

По его словам, специалисты федерального надзорного органа в четверг взяли пробы в 
двух контрольных точках управляющих компаний. По результатам исследования проб по 
суммарной активности горячая вода соответствует СанПиН. В пятницу пробы горячей воды 
возьмут на контрольных точках всех управляющих компаний.  

На данный момент федеральный надзорный орган не вводит ограничения пользования 
горячей водой. Всего в Роспотребнадзор поступило 20 жалоб на запах нефтепродуктов в 
горячей воде. 

В ОАО "Норильско-Таймырская энергетическая компания" информагентству "Таймырский 
Телеграф" в четверг сообщили, что неприятный запах в воде присутствует. Заместитель 
главного инженера по теплотехнической части ОАО "Норильско-Таймырская энергетическая 
компания" Олег Машинец рассказал, что специалисты производственной лаборатории 
управления тепловодогазоснабжения взяли пробы воды в точках после 
водоподготовительного оборудования ТЭЦ-1. По его словам, по результатам исследования 
проб по органолептическим показателям (запах, вкус) вода соответствует СанПиН. Источник 
запаха не является нефтепродуктом. На данный момент проводят дренаж системы. По 
предварительным прогнозам специфический запах горячей воды должен исчезнуть к 
понедельнику.  

Олег Машинец рассказал, что запах у воды мог появиться из-за действия неизвестного 
потребителя, который мог влить какое-либо вещество в "открытую" систему горячего 
водоснабжения. 

Как ранее сообщалось, с утра четверга из водопроводных кранов в домах некоторых 
районов Норильска течет горячая вода с запахом нефтепродуктов. По данным горожан запах 
сильно чувствуется в воде, которая поступает по водопроводам в дома Оганера…  

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Олег Пащенко передал губернатору обращение красноярцев с просьбой отмены 
толлинговых схем, применяемых «РУСАЛом» 

Борьба с оффшорами и толлинговыми схемами набирает все большие обороты в 
различных властных структурах, в том числе и на уровне регионов.  

В Красноярском крае от применения толлинговых схем компанией «РУСАЛ» бюджет 
недополучает значительные средства. Депутаты краевого парламента на протяжении 
полугода практически на каждой сессии выносят вопрос работы КрАЗа, налоговых платежей, 
экологии и реализации социальных программ предприятиями «РУСАЛА» на территории 
региона.  
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На вчерашней сессии депутат краевого парламента Олег Пащенко передал губернатору 
обращение жителей Красноярска, в котором, в частности, идет речь о необходимости отмены 
толлинговых схем, которыми пользуется крупная алюминиевая компания.  

«Важный момент — это уход от налогов при применении толлинговых схем. Вернуть их 
сюда, прописать их здесь. Они здесь у нас работают, они загаживают флору и фауну. 
Одновременно с этим не платят деньги, У нас миллиарды и миллиарды будут. Я предлагаю 
принять на сессии документ и вместе с губернатором обратиться к Президенту страны и 
премьеру. Пусть предприятия прописываются здесь, работают. А то канцероген нам, а деньги 
на запад».  

Депутат Законодательного Собрания Николай Трикман в свою очередь также отметил, «что 
та прибыль, которая должна быть на территории Красноярского края, она непонятно куда 
уходит, куда оседает». И заставить платить олигархов невозможно, можно лишь уповать на 
их социальную ответственность. 

По словам Валерия Семенова, нужно вновь поднимать вопрос не об оплате налоговых 
платежей, а об их объемах. Кроме этого, по мнению депутатов, необходимо также поднимать 
вопросы и оплаты труда на предприятиях «РУСАЛа».  

«Мы знаем, что многие компании у нас ведут свою политику и, мягко говоря, существенно 
ограничивают работников в зарплатах. И по «РУСАЛу» у нас не раз были разговоры на эту 
тему», - подчеркнул депутат Валерий Сергиенко. 

НИА 
 
Чиновникам в городах и районах Красноярского края повысят зарплату  

В Красноярском крае собираются повысить должностные оклады чиновникам. 
Правительство края подготовило для рассмотрения в Законодательном собрании проект 
поправок в действующий региональный закон о предельных нормативах размеров оплаты 
труда муниципальных служащих. Проект документа размещен на официальном сайте 
правительства. Изменения предлагается внести в приложение к закону, где указаны 
максимальные значения должностных окладов для тех, кто занимает не выборные должности 
в муниципальных образованиях края. 

В частности, как указано в законопроекте, оклады предполагается увеличить всем 
категориям муниципальных чиновников сразу в полтора раза — почти на 54 %. К примеру, 
главе администрации муниципального образования, где проживает более 500 тыс. человек, с 
5970 рублей до 9170 рублей, а первому заместителю главы — 5750 рублей до 8832 рубля. В 
случае утверждения поправок новый закон вступит в силу с 1 июня 2011 года. Напомним, что 
также летом — с 1 июля — планируется повысить зарплату бюджетникам на 6,5 %. 

«Лаборатория новостей» 
 
ТНК-BP инвестирует 1,5 миллиарда в проекты в Красноярском крае 

Третья по величине нефтяная компания России ТНК-ВР и Правительство Красноярского 
края подписали Соглашение о социально-экономическом сотрудничестве до 2014 года, целью 
которого является укрепление партнерства сторон для развития промышленной, 
инвестиционной, финансовой и социальной сфер в регионе. В рамках этого соглашения ТНК-
ВР планирует инвестировать в 2011 году в проекты на территории края не менее 1,5 млрд 
рублей. Кроме того, компания в текущем году направит свыше 20 млн рублей на 
финансирование благотворительных проектов. 

В числе главных задач соглашения называют привлечение инвестиций в разработку недр и 
инфраструктуры, рациональное использование минерально-сырьевой базы, обеспечение 
безопасного для экологии недропользования, создание условий для социального развития и 
повышения уровня жизни населения края. 

ТНК-ВР при этом обязуется использовать в своей деятельности передовые технологии, 
привлекать к выполнению работ научные, проектные и производственные организации края, 
участвовать в проектах по развитию инфраструктуры для добычи и транспортировки нефти и 
газа, проводить спонсорские и благотворительные мероприятия, а также реализовывать 
внутренние социальные программы для сотрудников. 
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«Красноярский край занимает одно из ключевых мест в долгосрочной стратегии развития 
ТНК-ВР — здесь сосредоточено следующее поколение новых проектов компании: Сузунское и 
Тагульское месторождения, — сказал исполнительный директор ТНК-ВР Герман Хан. — 
Эффективная разработка уникальных углеводородных запасов в тесном взаимодействии с 
Правительством Красноярского края позволят превратить этот регион в новый российский 
центр нефтедобычи — наряду с Ямалом, Восточной и Западной Сибирью». 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
ВВП России в I квартале вырос на 4,4% 

ВВП России в марте вырос на 4,2% по сравнению с показателем марта 2010 года, заявил 
заместитель главы Минэкономразвития Андрей Клепач. С учетом очистки от календарной и 
сезонной составляющих, рост в марте составил 0,3% по сравнению с показателем февраля.  
      В целом в I квартале ВВП России вырос на 4,4% по сравнению с показателем I квартала 
2010 года. Клепач отметил, что в марте отмечен незначительный рост инвестиций - с учетом 
очистки от сезонного и календарного факторов он составил 1,5% к показателю февраля. 
"Отскока пока не получилось в марте, инвестиционный рост неустойчивый", - пояснил 
замминистра, сообщает "Интерфакс".  

Оборот розничной торговли в марте (с учетом очистки от сезонного фактора) оставался 
примерно на уровне февраля.  

При этом Клепач обратил внимание, что начался рост в строительстве, растет 
производство отечественного оборудования. "В результате мы ожидаем, что это даст 
серьезный скачок инвестиций, и тогда по году мы выходим на рост инвестиций в основной 
капитал примерно на 6%", - отметил он.  

В Минэкономразвития считают, что после 2015 года Россия может выйти на устойчивый 
рост экономики на уровне 5-6% в год. "Я думаю, что устойчивый рост, которого мы можем 
достичь, это 5-6%, с учетом структурных сдвигов и повышения эффективности экономики. Это 
пять с лишним процентов, но не 7-8%", - считает Клепач.  

По его словам, устойчиво развиваться темпами в 7-8% "мы не сможем". "Мы могли это 
делать в 2000-е годы, где из среднегодовых темпов 7,2% роста более трети приходилось на 
факторы, связанные с большим объемом свободных мощностей и главным образом - 
притоком нефтяных доходов, доходов от металлургии. Сейчас, даже в условиях быстро 
растущих цен на нефть, мы таких легких темпов роста уже получить не можем", - добавил 
замминистра.  

По его мнению, "темпы роста от 5% и выше, если не учитывать циклические волны в 
мировой экономике, то на них мы можем выйти после 2015 года". "Но устойчивый средний 
рост, я думаю, это 4,5% с учетом циклических волн мировой экономики, потому что мы 
достаточно чувствительны к тому, что происходит в мире", - заключил Клепач. 

«Вести» 
 

Договор с властью. Общественный договор «путинских нулевых» устарел, пришли к 
выводу участники прошедшего в Перми экономического форума и предложили новую 
формулу компромисса: автономия в обмен на лояльность 

Этот негласный договор был построен на государственной вседозволенности при 
растущем уровне комфорта населения, «свобода в обмен на колбасу», напоминает 
руководитель экспертного совета форума Сергей Алексашенко. Со снижением уровня 
комфорта и ростом вседозволенности нужен новый договор. Его субъекты, говорит член 
президентского совета по правам человека Александр Аузан, — это федеральный центр, 
регионы, бизнес и общество. Докладчики констатируют, что центральные власти 
заинтересованы в сохранении статус-кво, но, осознавая недовольство, будут вынуждены идти 
на компромисс. Государство может перераспределять ответственность, снижать барьеры для 
творческой самореализации людей, менять их ментальность в сторону ухода от 
патернализма. В ответ требовать от общества меньше инфантилизма и больше 
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ответственности. От бизнеса — патриотизма, от регионов — повышения компетентности и 
управленческой культуры. 

Бизнес же готов брать на себя социальную ответственность, соблюдать законы бизнеса и 
этики, заботиться об уровне жизни своих сотрудников и открыто высказывать свою 
гражданскую позицию. Бизнес добровольно готов отказаться от обучения детей за границей, 
это и есть показатель ответственности за будущее страны, полагает Леонид Казинец, 
председатель совета директоров «Баркли» и модератор экспертной группы. 

В свою очередь, от государства бизнес требует убрать административный ресурс, а также 
независимой судебной системы, долгосрочной и прозрачной формулы тарифов и 
эффективного налогового администрирования. Самостоятельности требуют и регионы. Им не 
нравится неоправданная централизация ресурсов в центре, путаница с федеральными 
приоритетами и разнобой федеральных политик. Регионам не по душе как назначаемость 
губернаторов, так и пассивность общества, у которого нет запросов к будущему. Наконец, 
общество требует права на экспертизу значимых решений и прямой коммуникации с властью. 

Общественный договор — правильная идея, говорит Юрий Шувалов, замсекретаря 
президиума генсовета «Единой России», но важен его посыл. Понятно, что общество должно 
развиваться, создавать устойчивые гражданские институты, модель общественно-
государственных отношений, устраивающих обе стороны. Доминирующая роль в этом 
процессе у общества. Но подход «Единой России» — сильное государство при 
необходимости развития общественных институтов. Только сильное государство может 
гарантировать права обществу. 

«Я не согласен с самой констатацией противостояния, — возражает авторам доклада 
пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков. — Власть — часть общества, взаимозависимость 
серьезная. Говорить о двух лагерях глупо. Общество становится более нетерпимым к 
коррупции, злоупотреблению властью. Но одновременно власть становится более 
транспарентной, подвижной и современной. То есть договариваться не о чем». Необходимо 
только поступательное развитие без ужимания свобод, полагает Песков. 

«Ведомости» 
 

Дворкович объяснил разногласия Путина и Медведева 
Помощник президента России Дмитрия Медведева Аркадий Дворкович заявил об 

отсутствии существенных разногласий между Кремлем и Белым домом по поводу целей 
экономического развития страны и основных инструментов их достижения. Его высказывание 
приводит РИА Новости.  

Вместе с тем, Дворкович отметил, что "отличия могут быть, это нормально, и они иногда 
очевидны". В чем именно могут состоять эти отличия, он не пояснил.  

Вопрос о различиях в подходах президента Дмитрия Медведева и премьер-министра 
Владимира Путина, как уточняет "Интерфакс", был задан Дворковичу на брифинге в связи с 
его комментариями по поводу отчета о работе правительства, с которым премьер выступил в 
Госдуме. Путин назвал модернизацию поступательным развитием, а сам Дворкович позднее 
заявил, что "ограничиваться только поступательным развитием было бы неправильно".  

"Премьер сформулировал тему модернизации экономики как плавное поступательное 
целенаправленное развитие, - говорил помощник президента 20 апреля. - С нашей точки 
зрения, модернизация - это серьезные изменения во всех сферах жизни, реформы 
институтов".  

На брифинге 22 апреля Дворкович также подчеркнул, что в настоящее время идет широкая 
дискуссия по вопросу стратегии развития, работает специальная группа экспертов под 
руководством ректора АНХ Владимира Мау и ректора ВШЭ Ярослава Кузьминова. "Пока 
никто, в том числе ни президент, ни председатель правительства, не высказывали своего 
отношения по поводу этих конкретных идей и предложений", - отметил Дворкович. Он также 
подчеркнул, что "стратегия определяется на выборах, когда побеждает та или иная партия 
или тот или иной лидер". 

«Лента» 
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Медведев повысил штрафы за нарушение ПДД 
Президент России Дмитрий Медведев одобрил поправки к Кодексу об административных 

правонарушениях (КоАП), ужесточающие наказание за нарушения правил дорожного 
движения, говорится на сайте главы государства. При этом штрафы для Москвы и Санкт-
Петербурга будут выше, чем в остальных регионах России.  

Поправки вводят новый пункт в КоАП, согласно которому, штраф за остановку и стоянку в 
запрещенных местах для Москвы и Санкт-Петербурга составит 3000 рублей, тогда как для 
жителей остальных регионов - 1500 рублей. Кроме того, за остановку и стоянку на мосту, 
путепроводе или под ним, вместо нынешних 100 рублей, автомобилисту придется заплатить 
300 рублей (для Москвы и Санкт-Петербурга - 2500 рублей).  

Документ также повышает штраф для водителей, не пропустивших автомобили "скорой 
помощи", полиции и пожарной службы, с 300-500 рублей до 3000 рублей. За сквозной проезд 
через дворы автомобилистам придется заплатить 1000 рублей (в двух столицах - 3000 
рублей) вместо нынешних 500 рублей.  

Кроме того, новые правила будут обязывать владельца машины самостоятельно 
оплачивать расходы за хранение на спецстоянке эвакуированного за неправильную парковку 
автомобиля. Повышенные штрафы начнут действовать в России с 1 июля 2012 года. 

«Лента» 
 

Россияне в мае дважды будут отдыхать по три дня 
Тройные выходные ожидают россиян в мае два раза подряд в связи с празднованием 

Первомая и Дня Победы, сообщили РИА Новости в Роструде.  
«В майские праздники россияне не будут выходить на работу с 30 апреля по 2 мая и с 7 по 

9 мая. Праздник весны и труда 1 мая в этом году выпадает на воскресенье, поэтому выходной 
день переносится на понедельник, 2 мая. День Победы 9 мая выпадает на понедельник», — 
сообщает ведомство. 

В конце марта депутаты Госдумы предприняли попытку пересмотреть праздничный 
календарь, перенеся несколько дней с новогодних каникул на майские праздники. Попытки 
сократить новогодние каникулы уже неоднократно предпринимались в Госдуме. Однако 
единороссы, занимающие большинство депутатских кресел, отстаивают право россиян на 
зимний отдых. 

Как сообщил РИА Новости один из авторов поправок в статью 112 Трудового кодекса РФ, 
которые внесены в Госдуму в конце марта, предложено сократить новогодние каникулы, 
ограничив их тремя днями — 31 декабря, 1 и 2 января. Освободившиеся выходные дни 
предлагается перенести на майские праздники, установив в качестве праздничных нерабочих 
дней 1, 2 и 3 мая. 

В пояснительной записке говорится, что с учетом переноса выходных дней новогодние 
каникулы имеют фактическую продолжительность около десяти дней. При этом 
необходимость такого длинного отдыха зимой вызывает неоднозначное мнение в обществе. 

«Сторонники продолжительных новогодних праздников говорят о возможности 
использовать этот период для туристических поездок за границу или по России, однако 
используют такую возможность не более 1,5% населения. Доводы о том, что зимние каникулы 
могут быть использованы родителями для создания условий культурного досуга для своих 
детей также сомнительно, поскольку это справедливо лишь для крупных городов, имеющих 
соответствующую инфраструктуру», — считают авторы законопроекта. 

В материалах к документу отмечается, что из-за длинных новогодних каникул снижается 
деловая активность населения, повышается уровень потребления алкоголя, возрастает 
бытовой травматизм, сокращаются семейные бюджеты, растет криминогенная обстановка. 
Кроме того, по данным авторов законопроекта, в первой декаде января совершается больше 
изнасилований, чем в послепраздничный период. 

По мнению разработчиков, трех дней вполне достаточно, чтобы встретить Новый год и 
провести время с близкими родственниками и с друзьями. «Продление же майских каникул 
позволит россиянам более рационально провести время досуга на природе, в общении с 
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друзьями и родственниками, не прибегая к серьезным тратам из семейного бюджета», — 
говорится в пояснительной записке. 

Кроме того, изменения в праздничном календаре «удовлетворят традиции миллионов 
россиян — ежегодно в начале мая приступать к работам на приусадебных участках», 
заявляют разработчики. 

В последний раз пакет законопроектов, предлагающих изменить продолжительность 
праздников, Госдума отклонила в декабре 2010 года. 

РИА Новости 
 

Платные медицинские услуги могут легализвать 
Правительство предлагает четко разграничить бесплатные и платные медицинские услуги. 

Соответствующий законопроект внесен в Госдуму. Сторонники принятия документа 
утверждают, что он защитит права граждан. Противники говорят об окончательной 
легализации платной медицины. За что в итоге придется платить больным россиянам, 
выяснял обозреватель радио «Вести ФМ» Борис Бейлин.  

Депутаты готовятся к первому чтению правительственного законопроекта «Об основах 
охраны здоровья». Разработчики этого документа говорят, что он должен защитить права 
граждан на бесплатную медицинскую помощь. Для этого в проекте четко прописывается то, 
за что с больных можно брать деньги, а за что нельзя. Прежде всего, подчеркнуто, что 
платные медицинские услуги не могут быть оказаны взамен тех, что представляются по 
программе госгарантий оказания медпомощи. К примеру, нельзя брать деньги за скорую 
медицинскую помощь. Кроме того, как пояснил заместитель председателя думского Комитета 
по охране здоровья Сергей Колесников, законопроект определяет, где могут оказываться 
платные услуги: «То, что не входит в программу государственных гарантий. Прежде всего, 
оказания бесплатной медицинской помощи. И в том случае если есть обособленное 
структурное подразделение. К примеру, есть больница и там специальное отделение по 
оказанию платных медицинских услуг по желанию гражданина». 

С пациента можно брать деньги, если он захочет получить более комфортные условия во 
время пребывания в больнице, уточняет Сергей Колесников. «Превышение над стандартами. 
Допустим, вы хотите лежать ни в пятиместной палате, а в одноместной. Естественно, здесь 
идет дополнительная плата за сервис». 

С другой стороны, отмечает Сергей Колесников, если врач сочтет, что вам необходима 
отдельная палата или, что вы нуждаетесь в лекарствах, которые не входят в перечень 
жизненно-необходимых, денег с вас не возьмут: 

«Назначение лекарственных средств, которые не входят в жизненно-важные, если это 
нужно для лечения пациента, не будет включаться в плату. Или, если, допустим, человек с 
заразным заболевание лежит в одноместной палате, то за это не будет взиматься плата. 
Совместное нахождение ребенка с родителем, если это показано врачом, — тоже не будет 
взиматься плата». 

Между тем эксперты отмечают, что новый законопроект на законодательном уровне 
закрепляет платные медицинские услуги. Причем как замечает президент Лиги защиты прав 
пациентов Александр Саверский, не в какой-то частной клинике, а в государственных 
медицинских учреждениях: 

 «Закон легализует платные услуги. Он пытается их дифференцировать по признаку — 
какие услуги являются платными и бесплатными. Но это нарушение Конституции, потому что 
там четко говорится не “какие” услуги (понятно, что медицинские), а “где”. В государственных 
и муниципальных учреждениях здравоохранения услуги оказываются гражданам бесплатно. 
Как только вы разрешите брать учреждениям дополнительные деньги, они будут это делать». 

Сторонники законопроекта в ответ говорят, что платные медицинские услуги, в том числе и 
в госучреждениях, оказываются уже давно. И закон их лишь регламентирует. К тому же 
уровень здравоохранения, в том числе качество и количество бесплатных услуг, зависит 
главным образом от государственного финансирования. А оно с годами только 
увеличивается. 

«Вести» 
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Госдума одобрила цветовую шкалу террористической угрозы 
22 апреля Государственная Дума России одобрила в третьем чтении поправки в закон "О 

противодействии терроризму". Согласно принятым поправкам, в стране будет введена 
трехуровневая система предупреждений о террористической опасности.  

 Теперь в России появятся следующие уровни опасности: повышенный (его обозначат 
синим цветом), высокий (желтый цвет) и критический (красный). Порядок их выбора, а также 
применяемые меры будет определять президент РФ.  

 Новый закон вводит в стране систему, подобную той, которая сейчас используется в 
Соединенных Штатах с 2001 года. Впрочем, в Вашингтоне объявили, что к концу апреля США 
уже планируют отказаться от данной системы кодировки. 

«News.BSM» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Отставка Голиковой как предвыборное жертвоприношение  

Коллектив Минздравсоцразвития на прошлой неделе обратился к премьеру Владимиру 
Путину с просьбой оградить ведомство от "необоснованной критики" со стороны известного 
детского хирурга Леонида Рошаля. Явно неадекватная реакция – особенно если учесть, что 
ничего принципиально нового Рошаль не сказал. Что доля расходов на здравоохранение 
позорно мала, а попытки сделать медицину еще более "бюджетной" грозят окончательно 
разрушить систему здравоохранения – и без того очевидно всем тем, кто вынужден прибегать 
к помощи этой системы. Что при всем том миллионы и миллиарды рублей расходуются 
неэффективно, а то и просто "пилятся" чиновниками от здравоохранения – тоже ни для кого 
не секрет. Достаточно вспомнить хот бы нашумевшую историю с томографами. А сколько 
подобных историй так и не стали достоянием общественности. 

Сказано Рошалем было явно недостаточно для того, чтобы обвинять уважаемого врача 
в "саботаже всей деятельности Минздравсоцразивития" и заявлять от имени всего 
министерского коллектива, что "теперь его рейтинг резко упал в наших глазах". Похоже, 
причины нервной реакции на критику, прозвучавшую с трибуны Всероссийского форума 
медицинских работников, следует искать в другом месте. Создается ощущение, что глава 
Минсоцздрава Татьяна Голикова начинает ощущать, что под ней закачалось кресло. 
Примечательно, кстати, что пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков поспешил заявить, 
что Путин не будет вмешиваться в конфликт между Голиковой и Рошалем. 

В течение последнего года Минсоцздрав несколько раз оказывался в центре 
коррупционных скандалов. Что важно, инициированы они были ближайшим окружением 
руководства страны. Сперва СМИ написали о сомнительной пользе арбидола, который 
Минздрав настойчиво рекомендовал в качестве панацеи от свиного гриппа. Отмечалось, что, 
по любопытному совпадению, Голикова связана с производителями этого лекарства. Затем 
грянул скандал с закупками медицинской техники – выяснилось, что чиновники от медицины 
платили за нее в несколько раз дороже, чем нужно. По итогам проверки закупки медицинских 
томографов на 7,5 млрд руб. возбуждено 17 уголовных дел, доложил летом прошлого года 
непосредственно Дмитрию Медведеву руководитель контрольного управления (КРУ) 
администрации президента РФ Константин Чуйченко. Президент потребовал сурово наказать 
виновных. Затем Генпрокуратура объявила о возбуждении Следственным комитетом 
уголовного дела по обстоятельствам закупок Минздравом в 2008-2009 гг. у шести компаний 
лекарств на 61 млрд рублей. По сообщению Генпрокуратуры, при проведении торгов 
министерством изначально завышалась начальная (максимальная) стоимость лекарств, в 
результате чего федеральному бюджету был причинен ущерб в 3,4 млрд рублей. Во время 
прошлогоднего общения Путина с народом ивановский кардиолог Иван Хренов пожаловался 
премьеру на показуху в областном здравоохранении. По его словам, к визиту главы 
правительства Ивановская областная клиническая больница была специально подготовлена, 
а оборудование было туда временно перевезено из других лечебных заведений и после 
отъезда премьер-министра демонтировано. Вряд ли нужно добавлять, что случайные звонки 
в прямой эфир такого уровня не пропускают. 
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В любой цивилизованной стране даже одного подобного скандала оказалось бы 
достаточно для быстрой и неизбежной отставки министра. Татьяна Голикова, кажется, 
процветает. Но только на первый взгляд. По мнению политологов, ближе к парламентским 
выборам отставка все-таки произойдет. Убрать со сцены непопулярного в народе чиновника 
высшего ранга – это традиционный электоральный прием. Так, в 2007 г. на радость всей 
стране был отправлен в отставку предыдущий глава Минздрава Михаил Зурабов. 

"По итогам отчета Владимира Путина в Госдуме, и событиям, которые предшествовали 
этому отчету, в группу риска входят из числа федеральных министров Татьяна Голикова и 
Игорь Левитин. На направлении отраслей, которые курируют эти министры, и президент, и 
премьер сосредоточили основной огонь своей критики", отмечает гендиректор Центра 
политической информации Алексей Мухин. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9336 ▼ 0, 00 

EUR 
 

40, 7443 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


